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嗨钓等你来

早报热线 82888000

如 果 你 也 喜 欢 钓
鱼，热爱这项运动带来的
快乐和收获；如果你是个
高超的钓手，期待更多的
读者看到你的钓鱼故事；
如果你是职业选手，想分
享交流钓鱼经验，认识更
多伙伴，欢迎拨打热线或
扫码入群。

愈潮流愈亲民愈潮流愈亲民
海钓变化有海钓变化有““三多三多””
这项极具青岛特色的时尚运动正吸引着更多人参与这项极具青岛特色的时尚运动正吸引着更多人参与

在过去，很多人的印象中，钓鱼是老年男人
的事。一根竿，一个马扎，从早上坐到晚上。而
现在，随着人们健康运动意识的提高，越来越多
的人开始尝试学习并且爱上了这项户外运动。

“现在的情况是女钓手越来越多，年轻人越来越
多，不为钓鱼的钓鱼活动越来越多。”近日，青岛
航铭海钓俱乐部总经理王涛向记者介绍了这项
极具青岛特色时尚户外运动的魅力。

女钓手越来越多

记者在采访中了解到，近年来女钓手的数量稳步上
升，岸边、海上女钓手的身影越来越多。

“必须一直钓啊，哈哈。”记者曾经采访过的女钓手王
佳祺近期比较活跃，记者问她最近有没有出海钓鱼，她第
一时间回复。

王佳褀从事酒店客房和会议销售工作，工作中的她
真诚坦率，让客户格外信任。一些外地客户知道她会钓
鱼后，都很好奇地向她打听海上钓鱼的情景。听说她前
段时间钓上一条19.8斤的大鲈鱼，更是感到惊奇。

记者在王佳褀发来的一段视频中看到，她正在清点
自己的战利品。这段视频是最近一次出海时拍摄的，箱
子里有三四十条刀鱼，最大的有四指宽。“哎呀，这次收获
还算不错。”视频里，她开心地说。

王佳褀告诉记者，现在女钓手的人数确实越来越多，
这说明喜欢钓鱼的人数一直在增长，她估计每增加10个
钓鱼爱好者，里面就会有 3 个女钓手。为什么喜欢钓
鱼？王佳褀的解释是：在城市里生活得越久，大家就越向
往大自然。在远离城市的地方，她可以尽情享受钓鱼的
惬意。王佳褀钓鱼是出于爱好，每次出海，钓到也好，钓
不到也罢，只要能在海天之间尽情地呼吸，就是最大的快
乐。记者采访中了解到，还有另一种情况的女钓手，她们
会在青岛每年的刀鲅季（7月至9月）天天出海。因为在
刀鱼鲅鱼大量出现的时候，无论技术高低，在海上钓一
天，就可以有不错的收获，扣除费用后可以得到一笔可观
的收入。

不论目的是什么，女钓手数量在增多是不争的事
实。岛城知名女钓手赵凯告诉记者，自从喜欢上钓鱼，她
感觉自己的身体比以前结实多了，柔韧性也增强了，特别
是两臂的变化让她惊喜——比以前有力气多了。

在王涛眼里，女钓手比男钓手的成绩要好，这是因为
女钓手的“事事少”，不像有些男钓手一会抽支烟“歇歇”，
一会喝点水“歇歇”，一会站着“歇歇”，一会坐着“歇歇”，
总有歇歇的理由。“女钓手们大多都很勤奋，而且她们也
细致，有耐心。”王涛说。

年轻人越来越多

小房是青岛一所大学的学生，在老家时喜欢到河里
钓鱼，来到青岛后改为路亚钓法。他经常在太平角一带
岸投，和钓友们切磋技艺。在他的影响下，班里有好几位
同学也喜欢上了钓鱼。

“比躺在宿舍里玩手机强多了。”小房告诉记者，有个
别同学喜欢打游戏，捧着手机一躺就是一天，在他看来不
如到户外来运动运动。每逢周六周日，只要学校里没有
活动，小房就背上鱼竿，坐上公交车，来到海边过过瘾。
在这里他也交到了不少有着相同爱好的朋友，说一下装
备，探讨一下技术，可以快乐整个周末。

“现在的生活丰富多彩，人们可以选择的运动很多，
就像爬山、打球一样，钓鱼也吸引了越来越多自律性比较
强的年轻人参加。”王涛介绍，特别是随着路亚钓法的普
及，钓鱼不再是之前那样用活饵或者自制鱼饵，而是用上
了干干净净的路亚饵，并且路亚钓法需要时时保持运动，
与之前坐一天不动弹相比增加了运动量，健身的一面就
凸显出来，这些变化对年轻人的吸引力加大了。

年轻人的加入，让钓鱼这项户外运动也变得更加时
尚起来，反过来，时尚的运动又吸引了更多年轻人参加。
有的男生为了表达对女朋友钓鱼的支持，会选择送鱼竿
做礼物，而且要定做非常有个性的粉红色鱼竿。

在王涛看来，越来越多的年轻人喜欢上钓鱼也得益
于青岛市对时尚体育运动的大力推动。作为海钓俱乐部
的总经理，王涛对推动钓鱼运动自然是不遗余力。“时尚
的运动有很多，而海钓是众多时尚运动中最具青岛特色

的运动之一。”王涛介绍，青岛的海要湾有湾，要滩有滩，要
深有深，要浅有浅，特别是沿海一带风光秀美，独具风情，
以此为背景进行的海上运动如帆船、潜水、海钓等，会让参
与者获得更多的美好体验。

“小白”钓鱼的机会越来越多

女钓手赵凯第一次接触海钓是缘于公司举行的一次
团建活动，喜欢钓鱼的老板带着员工坐游艇出海，请大家
欣赏海上风光之余，也请大家钓鱼。第一次接触海钓的赵
凯下竿就有收获，自此拥有了心心念念的钓鱼爱好。如
今，钓鱼“小白”们接触海钓的机会也越来越多。

有公司把海钓当团建项目，也有青岛人用海钓来招待
外地亲友和客户。岛城资深钓手董擘的外地朋友多，他们
如果来青岛都会收到董擘的邀请：“来一场海钓吧！”经过
自己努力，哪怕仅仅收获一尾鱼，也足以让人快乐得跳起
来。当大家拖着疲惫的身体回到岸上，享受自己劳动成果
的时候，那种感觉更是弥足珍贵。

记者采访多家岛城渔具店时了解到，现在有不少家长
前来打听儿童用鱼竿。“说白了就是有很多人把钓鱼当成
亲子活动。”同乐达渔具店工作人员告诉记者，现在钓鱼有
不少“局”，比如“老婆孩子局”“家人局”“同事局”，主打的
就是自在随意，不追求渔获，只为增进感情。

钓鱼对人最大的考验就是有无耐心，这是所有钓友的
共识。有人能持续挥杆三四个小时钓一条鱼，而有的人如
果半个小时不中鱼就会急躁起来。不仅是钓鱼，耐心对于
任何一项工作来说都是重要的决定因素。正是因为这个
原因，岛城的一些家长在亲子活动中选择了出海钓鱼，希
望孩子能够自小就锻炼耐心，养成做事有条理的习惯。而
且相较于陆地上的活动，去海上钓鱼等于给孩子又打开了
一片新的天地，带来了不一样的体验。正如一位家长说的
那样：“出海钓了一次鱼后，写作文也有新素材了。”
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王佳褀展示渔获。

许多小钓手在家长引领下喜欢上了钓鱼。


